

Министерство образования Республики Беларусь
Белорусский государственный университет
Факультет международных отношений
Кафедра международного туризма

ЧЖАН Цзинлиньцзы

Аннотация магистерской диссертации

Формирование и развитие индустриального
парка
«Великий камень»

Научный руководитель кандидат экономических наук,
старший преподаватель Е.В.Столярова

2017

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ключевые слова: ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ПАРК, КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА, РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ, ИНВЕСТИЦИИ, ПРОИЗВОДСТВО, ИННОВАЦИИ, НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ, ИННОВАЦИОННЫЙ КОМПЛЕКС, ДЕЛОВАЯ СРЕДА, ЭКОНОМИКА

Актуальность предлагаемого исследования определяется тем, что одним из базовых условий эффективного функционирования экономики является повышение темпов развития отечественной промышленности, привлечение инвестиций (в том числе иностранных), инновации как обязательное условие расширенного воспроизводства реального сектора народного хозяйства. Одной из существенных движущих сил на пути преодоления ресурсной зависимости белорусской экономики, повышения ее конкурентоспособности, развития промышленности, внедрения инноваций, привлечения иностранных инвестиций могут стать, индустриальные парки, успешно функционирующие в большинстве промышленно развитых стран.

Цель исследования состоит в выявлении особенностей формирования и развития индустриального парка «Великий камень».

Объектом исследования является индустриальный парк

«Великий камень».

Предметом исследования данной работы являются конкретные аспекты формирования и развития индустриального парка «Великий камень».

В процессе работы определено понятие, сущность и основные функции индустриальных парков; раскрыты особенности функционирования китайских индустриальных парков; охарактеризованы особенности индустриального парка «Великий камень» как канал инвестиционного сотрудничества Республики Беларусь и Китайской Народной Республики; показаны проблемы и перспективы реализации проекта индустриального парка «Великий камень».

Положения, выносимые на защиту.

1) Было выявлено, что индустриальный парк представляет собой территориально обособленный производственный инновационный комплекс, объединенный единой концепцией, обладающий определенной инфраструктурой, обеспечивающий близость основных транспортных узлов и рынков сбыта, предоставляющий резидентам сопутствующие услуги и возможности получения государственных льгот и гарантий.

2) Задача повышения эффективности функционирования экономики страны тесно связана с ускоренным развитием инновационной сферы. Активизация инновационной деятельности будет способствовать подъему и эффективному развитию экономики,

ее технологической и социальной модернизации. В Беларуси сформированы институциональные основы совершенствования инновационной деятельности, однако дальнейшее успешное развитие отраслей и регионов возможно только при тесном взаимодействии органов управления, субъектов инновационной инфраструктуры, научно-исследовательских организаций, реального сектора экономики и финансовых структур.

3) Накопленный положительный опыт создания индустриальных парков в промышленно развитых странах дает возможность сделать вывод о необходимости стимулирования подобного процесса в Республике Беларусь, который позволит активизировать промышленное производство, привлечь прямые инвестиции, обеспечить сбалансированность, пропорциональность и комплексность социально-экономического развития территорий, создать дополнительные рабочие места, решить проблему вывода промышленных предприятий из центра города.

4) Выявлено, что для улучшения функционирования парка, с учетом международного опыта, нужно принять следующие меры: для уменьшения нагрузки на государство предусмотреть финансирование расходов на содержание администрации парка не за счет средств республиканского бюджета, а за счет средств совместной управляющей компании; для каждого резидента (инвестора) льготные условия и преференции должны быть индивидуальными, т.е. в зависимости от значимости отрасли производства они могут быть еще более «мягкими», т.е. можно

освободить от уплаты налогов не на 10, а на 15 или 20 лет; льготы для физических лиц-работников парка. В частности, они будут уплачивать подоходный налог по ставке 9 %. Снижение налоговой нагрузки до 6 %, что позволит привлечь в парк больше белорусских работников и специалистов, особенно молодых ученых.

Результаты, полученные в ходе диссертационного исследования, связаны с программами научных исследований, посвященных изучению экономических проблем, развития международных связей с Китайской Народной Республикой.

Апробация исследования была проведена на студенческих научных конференциях.

Структура магистерской диссертации включает общую характеристику работы, введение, три главы, заключение и библиографического списка. Работа состоит из 81 с., 10 рис., 3 табл., 65 источников, 1 прил.

GENERAL DESCRIPTION OF WORK

Keywords: INDUSTRIAL PARK, CHINESE PEOPLE'S REPUBLIC, REPUBLIC OF BELARUS, INVESTMENTS, MANUFACTURE, INNOVATIONS, NEW TECHNOLOGIES, INNOVATIVE COMPLEX, BUSINESS ENVIRONMENT, ECONOMICS

The relevance of the proposed study is determined by the fact that one of the basic conditions for the effective functioning of the economy is to increase the pace of development of domestic industry, attract investment (including foreign ones), innovations as an indispensable condition for the expanded reproduction of the real sector of the national economy. One of the significant driving forces on the way to overcome the resource dependence of the Belarusian economy, increase its competitiveness, develop the industry, introduce innovations, attract foreign investments can, in our opinion, be industrial parks that function successfully in most industrialized countries.

The purpose of the study is to identify the features of the formation and development of the industrial park "Great Stone".

The object of research is the industrial park "Great Stone".

The subject of this study is specific aspects of the formation and development of the industrial park "Great Stone".

In the process of work, the concept, essence and basic functions of industrial parks are defined; Features of the functioning of Chinese industrial parks; Characteristics of the industrial park "Great Stone" as a channel of investment cooperation of the Republic of Belarus and the People's Republic of China are characterized; The problems and prospects for the implementation of the project of the industrial park "Great Stone" are shown.

Provisions to be defended.

1) It was revealed that the industrial park is a territorially detached production innovation complex, united by a single concept, possessing a certain infrastructure, ensuring proximity of the main transport hubs and sales markets, providing residents with related services and opportunities for obtaining state benefits and guarantees.

2) The task of improving the efficiency of the country's economy is closely linked to the accelerated development of the innovation sphere.

The activation of innovation activity will contribute to the recovery and effective development of the economy, its technological and social modernization. In Belarus, institutional foundations for improving innovation have been formed, but further successful development of industries and regions is possible only with close interaction of government bodies, subjects of innovation infrastructure, research organizations, the real sector of the economy and financial structures.

3) The accumulated positive experience in the creation of industrial parks in industrialized countries makes it possible to assert that it is necessary to stimulate a similar process in the Republic of Belarus, which will make it possible to intensify industrial production, attract direct investments, balance, proportionality and complexity of the social and economic development of the territories, create additional jobs , To solve the problem of the withdrawal of industrial enterprises from the city center.

4) It is revealed that in order to improve the functioning of the park, taking into account international experience, it is necessary to take the following measures: to reduce the burden on the state, to provide financing for the maintenance of the park administration not at the expense of the republican budget, but at the expense of the joint management company ; For each resident (investor) preferential terms and preferences must be individual, i.e. Depending on the importance of the industry they can be even more "soft", i.e. Can be exempted from paying taxes not by 10, but by 15 or 20 years; Benefits for individual employees of the park. In particular, they will pay income tax at a rate of 9%, and not 12%, as throughout Belarus. Reducing the tax burden to 6%, which will attract more Belarusian workers and specialists, especially young scientists, to the park.

The results obtained during the dissertation research are related to the programs of scientific research devoted to the study of economic problems, the development of international relations with the People's Republic of China.

Approbation of the study was carried out at student scientific conferences.

The structure of the master's thesis includes a general description of the work, introduction, three chapters, conclusion and bibliographic list. The work consists of 77 pages, 10 pictures, 3 tables, 65 sources, 1 app.